



下館ロータリー クラブ会報



写真提供 筑西市 広報広聴課

第2604例会

第2323号 発行日 平成26年4月2日

- 例会日：毎週水曜日 PM12:30 ダイヤモンドホール
- 事務所：ダイヤモンドホール (筑西市玉戸 1053-4 0296-28-8511)
- ホームページ
http://www.shimodate-rc.gr.jp/
- 会長 諏訪 哲也 ■ 副会長 奥沢 裕二
- 幹事 溝口 明洋 ■ 副幹事 永井 啓一
- 会報委員会
委員長 早瀬 浩一 委員 野上 竜哉 武井 宏樹



2014年4月							2014年5月						
日	月	火	水	木	金	土	日	月	火	水	木	金	土
		1	2	3	4	5					1	2	3
6	7	8	9	10	11	12	4	5	6	7	8	9	10
13	14	15	16	17	18	19	11	12	13	14	15	16	17
20	21	22	23	24	25	26	18	19	20	21	22	23	24
27	28	29	30				25	26	27	28	29	30	31

今週のプログラム

4月2日 12:30～13:30

- [3.11 災害孤児たちを、どのように長期的に支援できるか?]
AID FOR JAPAN 代表 Chiswick & Brentford RC 所属
Akemi Solloway Tanaka

次週のプログラム

4月16日 12:30～13:30

- 筑西市土木部次長 小栗幸雄様
旭ヶ丘自治会副会長 中野雅利様
『姫岩垂草について』

4つのテスト

言行はこれに照らしてから

1. 真実かどうか?
2. みんなに公平か?
3. 好意と友情を深めるか?
4. みんなのためになるかどうか?



ハーバート J. テーラー

お客様

ようこそおいで下さいました

元ジャーナリスト 現在、舞踊評論家
伊地知 優子 先生



会長挨拶

諏訪 哲也 会長

お客様をご紹介します。元ジャーナリストで現在舞踊評論家の伊地知優子様です。ようこそいらっしゃいました。後ほど、本日の卓話をお願い致します。

朝日新聞の「リーダーおびにおん」に老舗の流儀が掲載されています。浅草おかみさん会富永照子理事長は、今やあちこちから中国語や英語が飛び交う街となっているわ。ピンチの頃の下町浅草は、1964年の東京五輪の頃から、あれよあれよと人通りが消えて行ったわ。「新しいことはいいことだ」ってんで、新宿や渋谷に流れてしまったのよ。

映画館や劇場があった浅草六区なんか、ゴーストタウンで「1時間で通るのは人間5人と犬1匹」なんて揶揄されたわ。このままでは浅草は死んでしまう。女将さんたちは、集まって井戸端会議をしたわ。そして68年に「浅草おかみさん会」を立ち上げたの。

浅草が斜陽になった原因は、伝統にあぐらをかいたことね。老舗だからこそ、時代の流れで変わらなければならない。常にイノベーション（革新）をおこなわなければならないもの。もちろん、かわらないものもあるわ。義理人情や、お客様へのサービス精神ね。親からもらった土

地と家で、正直に商売しているだけなんだけどね。

街おこしのリーダーには、四つの素養があるわ。勇気、やる気、元気、リスクを背負うこと。企業に協力してもらうのに自分たちは一銭も出さない、というわけにはいかない。それが商人よ。肩書きだけでリスクを背負わないリーダーなんか、いらないわ。世の中、肩書きだけじゃないのよ。愛する浅草のためよ、一生頑張るわ。

以前、富永さんが経営する手打ち蕎麦「十和田」にお邪魔しての座談会を思い出します。何かヒントになればとご紹介いたします。

今回は移動例会となります。母子島遊水地で「きれえにすっぺ大作戦!! 合同花見大会 2014」を開催しますので、多数のご出席お願い致します。



理事会報告・幹事報告

溝口 明洋 幹事

【幹事報告】

- ① 4月6日の地区大会ですが、バスを利用される方は午前8時15分に市役所駐車場にご集合下さい。現地、県民文化センターへ直行される方は現地午前9時30分までにお越しください。なお後日ファックスでお送りします。
- ② 米山奨学記念館より会報と春季例祭の案内を受理しました。
- ③ 結城ロータリークラブより会報を受理しました。

卓話 元ジャーナリスト 現在、舞踊評論家 伊地知 優子 先生

ギリシャ神話へのいざない



「ギリシャ神話って何となくおもしろいですよね、結構好きなんです。でも、やたらカタカナの名前が出てくるから、神話の本って、読むのが面倒なんですよね」という方に出会うことがある。

こういう出会いは嬉しい。

世の中はあまりにも忙しく、儲かる話や直接役に立つことにばかり目が向きがちな時代である。それなのに、異国の大昔の物語に興味を寄せる方々も少なくない。このような方々のために、なるべくカタカナが少なく、登場人物の関係や話の筋がわかりやすいギリシャ神話の本があればいいと考えた。

ギリシャ神話は迷路である。あちこちに脇道がある上、至る所でこんがらがっている。いったいつになったら出口が見えるのか、いや、そもそも出口というものがあるかどうかさえわからない。英雄テセウスは、彼を慕う王女アリアドネから糸玉をもらい、迷路の奥に棲む怪物を倒し、その糸玉に導かれてようやく脱出した。このような迷路であるギリシャ神話の奥に棲むのは、ひょっとしたら「人間」という不可思議な存在そのものかもしれない。

本書が、神話の森の迷路を気軽に散策するための道案内として、少しでもお役に立てれば幸いである。案内人にはやや方向音痴などところがあるので、脇道にそれたり、道に迷ったり、気に入った箇所ではしばし立ち止まったり、というようなことも多々あるだろう。

しかし、神話の魅力を存分に味わうためには、そういう彷徨も必要ではないだろうか。まずはこの森に足を踏み入れ、じっくり眺め、手で触れ、木の香をかぐ。こうして、どこへ行くというあてもなく、ギリシャ神話という深い豊かな森をゆっくり散歩するうち、そこに「あなた自身」を発見することがあるかもしれない。

散歩の途中で疲れると、座り心地の良いベンチがほしくなる。そこで、近世と近代の絵画、そして古代の陶器画の図版をできるだけ挿入することにした。古代はもちろん、ルネサンス以降にも、芸術家たちはギリシャ神話に触発されて数多くの名画を生み出してきた。その例をいくつかご覧頂きたいと思い、できるだけ多様な時代のさまざまな画家の作品を選んだ。

ガリレオ衛星

ギリシャ神話でできたのは、遙か遠い昔のことである。しかし今でも、ギリシャ神話は意外なところで私たちの身の回りに息づいている。たとえば、晴れた夜空。見上げれば、星座は神話の宝庫である。星にまつわる伝説は第六章で詳しく述べるが、身近な神話の一例として、まず木星を取り上げてみよう。

木星は太陽系の中で飛び抜けて大きい惑星である。この事実を知っていたのだろうか、古代の人々が木星に付けた名は最高神ゼウスであった。その英語名ジュピター (Jupiter) は、ゼウスのローマでの名称ユピテルに由来する。

木星にはおもな衛星が 16 ある。それはすべてルネサンス時代に発見され、ギリシャ神話に由来する名称を与えられた。ここでは特に、1610 年にガリレオ・ガリレイとシモン・マリウスが別個に発見した四つの大きな惑星に注目しよう。ガリレオはパトロンのコジモ・デ・メディチに敬意を表してメディチ衛星という総称を主張したが、結

局マリウスの提案通り、ガリレオ衛星と呼ばれるようになった。そのガリレオ衛星を構成する四つの星の名はイオ、エウロペ、カリスト、ガニメデで、いずれもギリシャ神話の主神ゼウスが愛した女性たちや少年にちなむ命名である。

イオ、エウロペ、カリスト、ガニメデ

四つの衛星のうち、ガリレオが最初に発見したのはイオであった。神話上のイオはアルゴス地方の河の神の娘で、女神ヘラに仕える巫女である。ゼウスは名うての色好みで、あるときまたまイオがそのお眼鏡にかなった。しかしこの情事はほどなくゼウスの正妻ヘラに露頭し、浮気をつくろうためにゼウスが、あるいはやきもち焼きのヘラが腹いせに、イオの体を雌牛に変える。ヘラが送ったアブに追われるようにして、牛の姿のイオはあちこちを彷徨い歩く。イオが駆け抜けた入り江はイオニア海と呼ばれ、通過した海峡は、牛の彷徨の物語にちなんでボスポロ (牝牛の渡し) と呼ばれる。

二番目に発見されたガリレオ衛星は、ヨーロッパの語源になったエウロペである。フェニキアの王女エウロペを誘惑するために、ゼウスは自分の姿を白い牡牛に変える。海辺で侍女たちと遊んでいたエウロペは、この穏やかで美しい牡牛に魅了され、戯れているうちにその背にまたがった。そのとたん、牛は猛烈な勢いで海を渡り始め、エウロペをクレタ島まで連れ去った。白い牛にさらわれていくエウロペの姿は、たとえばこの章の扉絵のように、ルネサンス以降の多くの画家によってキャンバスに描かれた。

木星の衛星で二番目に大きいカリストは、ギリシャ神話では大熊座に変じた乙女である。処女神アルテミスに仕えるカリストの目を欺くために、ゼウスは女神の姿で彼女を誘惑して身ごもらせた。やがて月日がたち、アルテミスと侍女たちが水浴びをしていたとき、ついに妊娠の事実が発覚する。純潔を尊ぶ女神アルテミスの怒りによって、あるいはゼウスの妃ヘラの嫉妬によって、カリストはクマに変えられて森をさまよった。彼女が産んだ息子のアルカスは成長して猟師になったが、あるとき森でクマを見つけると、それが産みの母と知るよしも無く、狩りの獲物に狙いを定めた。そのとき、ゼウスは母子を憐れんで二人を星に変えた。母親のカリストは大熊座となり、息子のアルカスは牛飼座の星のアルクトウロスになったという。

一方、木星の衛星で最も大きいガニメデは、神話ではガニメデスという名の美少年である。第七章で扱うトロイア伝説の舞台となったトロイアの名はこの都市の王トロスに由来し、ガニメデスはトロスの息子であった。この少年の美しさに魅せられたゼウスはワシに変身して彼を天上までさらい、専属のお酌係として侍らせた。コレッジオやレンブラント、そしてミケランジェロも、巨大なワシの姿のゼウスが愛らしい少年を連れ去る場面を描いている。

国際大会まで残り67日!!

シドニー国際大会 2014年6月1日~4日



年に1度のロータリー国際大会で、世界中の仲間との出会いを楽しみませんか。シドニーで2014年6月1~4日に開かれる国際大会には、ポリオやソーシャルメディアなど各分野で活躍するエキスパートも参加し、奉仕のアイデアを得る絶好の機会となります。もちろん、友愛の家では、交流を

通じて協力と親睦の輪がさらに広がるでしょう。

お問い合わせ先 国際奉仕 委員長 小葉 拓巳 まで

スマイルBOX

黒澤 昌之 委員長

- 諏訪 哲也さん 伊地知様、ようこそいらっしゃいました。卓話宜しくお祈いします。
- 溝口 明洋さん 伊地知優子先生、本日はようこそおいで下さいました。卓話楽しみます。宜しくお祈いします。
- 奥沢 裕二さん 伊地知先生、本日は宇宙にまつわる神秘の卓話楽しみます。地球のいち宇宙人として。
- 小林 一彦さん 所用のため早退させて頂きます。
- 関谷 徹さん 今月もニューモラルを配布させて頂きます。伊地知さん卓話宜しくお祈いします。
- 永井 啓一さん 今年も確定申告無事終わりました。感謝申し上げます。
- 鈴木 光則さん 伊地知先生の卓話楽しみにしていました。
- 河添 康徳さん 伊地知先生、本日はありがとうございます。卓話宜しくお祈い致します。
- 外山 壽彦さん 伊地知さんようこそ。卓話お祈いします。
- 大槻 聖さん 伊地知優子先生、卓話楽しみにしております。
- 鈴木 健一さん 伊地知優子先生、ようこそいらっしゃいました。卓話楽しみます。
- 武井 宏樹さん 伊地知先生、ギリシャ神話は好きだったので卓話大変楽しみにしていました。宜しくお祈いします。
- 根岸 隆男さん 今月も本業を支えてくれた従業員たち、そして家族に対し感謝し、ロータリアンとして奉仕部門に感謝の意を表したい。
- 浜野 紘嗣さん 今月も本業を支えてくれた従業員たち、そして家族に対し感謝し、ロータリアンとして奉仕部門に感謝の意を表したい。
- 新井 利平さん 今月も本業を支えてくれた従業員たち、そして家族に対し感謝し、ロータリアンとして奉仕部門に感謝の意を表したい。

本日の合計 22,000円 / 累計 1,228,000円

出席報告

石川 夏実 委員長

例会日	会員数	出席	欠席	病欠	免除
3/19	41	30	10	0	1

■ メークアップ

月日	メークアップ場所	氏名
3月14日	真壁 RAC	溝口 明洋さん

4/9 ~ 5/7 下館ロータリークラブ 今後のプログラム

- 4月9日 振替休会
地区大会 4月5日(土)6日(日)
- 4月16日【第2605例会】12:30~13:30
筑西市土木部次長 小栗幸雄様 旭ヶ丘自治会副会長 中野雅利様
『姫岩垂草について』
- 4月23日【第2606例会】調整中
アサヒビール茨城工場見学
- 4月30日 定款休会
- 5月7日 お祝い事

下館 RC 第 186 回 ゴルフコンペ



	下館RC 第186回	2014.3.21	ゴールテン	TOTAL	HDCP	NET	RANK	次回HD
1	関谷 徹	44	46	90	15	75	優勝	12
2	河添 康徳	50	54	104	28	76	準優勝	23
3	白井 信行	44	49	93	15	78	3位	13
4	新井 和雄	46	53	99	19	80		
5	永盛 武	49	54	103	22	81		
6	日向野 陽	42	49	91	9	82	BB	
7	根岸 隆男	49	51	100	14	86		
	石川 夏実	42	47	89		初		新H 13

NP 永盛・根岸・石川 DC 河添2・石川 ベストクロス 石川夏実

優勝者コメント

関谷 徹 会員

3月21日開催の下館ロータリークラブゴルフコンペで優勝させて頂きました。今回は私にとって正月のRCコンペ以来今年2度目久しぶりのゴルフでしたのでどんなゴルフになるのか非常に不安な気持ちでスタートしました。同伴プレーヤーの日向野G補佐、永盛親睦委員長、根岸SAAの3人のおかげでした。

この日は前日の雨が上がり絶好のゴルフ日和になるかと思われましたが期待を裏切って強風吹きすさぶ厳しいコンディションになってしまいました。まるで真冬の北風の中のプレイでしたが何も考えず自分のプレイに集中しできるだけミスを少なくするようそれだけを心掛けました。今回の優勝は私のプレイが良かったのではなく他の人たちが良くなかっただけです。でも優勝は優勝ですから嬉しいです。下館ロータリークラブゴルフコンペの最多優勝はどなたか分かりませんがそれをめざしてこれからもがんばりますのでよろしくお祈いします。

~下館ロータリークラブ~

いつでも遊びに来て下さい

4月第1例会 4月10日(木)19:30~

会場: 筑西市 総合福祉センター
内容: 世界における日本の貢献度
担当: 国際奉仕

4月第2例会 4月24日(木)

会場: 福祉センター
内容: 祇園祭り勉強会
担当: 社会奉仕

